



LE VERNERIAUD

Bulletin trimestriel d'information municipale

2^{ème} trimestre 2003- N°24

PALMARES CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

Mr et Mme GALLON Hubert
 Mme GOUTAUDIER Anne-Marie
 Mr et Mme GRIMAUD Alfred
 Mr DAFOUR Bernard
 Mr et Mme GRIMAUD Dominique
 Mr et Mme GIRARD Patrick

PRIX SPECIAUX :

Commerce : Mme BIERET Maguy
 Ferme fleurie : Mr FOREST Maurice
 Artisan : Mr et Mme MERCIER Philippe
 Lotissement : Mr et Mme CONRAUX
 Verger : Grand prix national



Nous remercions tous les participants ainsi que les généreux donateurs qui récompensent, par leurs dons, les candidats. Nous rappelons aux personnes intéressées par ce concours, qu'il est possible de s'inscrire en MAIRIE avant le 1er JUILLET 2003.

ENQUÊTE

Connexion ADSL au Vernet

Afin de pouvoir définir les réels besoins de connexion permanente sur internet. Nous invitons toutes les personnes intéressées à venir se faire connaître en Mairie. En effet, la possibilité d'obtenir un prolongement de ce réseau, ne pourrait se faire qu'en fonction d'une demande assez importante.

BAR RESTAURANT « Le ST GEORGES »

Depuis début Mars, deux nouveaux commerçants Vernétois, Christine et Régis, vous accueillent dans les locaux du complexe commercial.

Le bar restaurant est ouvert du :

- *Lundi au Vendredi à partir de 6H30
 - *Samedi et Dimanche à partir de 8H00
 - *Fermeture hebdomadaire le Mardi après-midi. Ils vous proposeront une cuisine traditionnelle et familiale, menu week-end et à la carte.
- Nous leur présentons tous nos vœux de réussite.



SOUTIEN A INGRID BETANCOURT

Lors du conseil municipal du 13 Février 2003, les élus ont décidé de nommer Ingrid BETANCOURT, citoyenne d'honneur de la commune, en regard du combat difficile qu'elle mène au péril de sa vie et de celle de ses proches en faveur du peuple colombien. Rappelons qu'Ingrid BETANCOURT est détenue en otage depuis le 23 Février 2002 par les forces Armées Révolutionnaires de Colombie et que l'on estime à 3000 le nombre de personnes séquestrées par la guérilla, soit 80 % des otages dans le monde.

VACANCES SPORTIVES

Pendant les vacances de Pâques, des animations sportives seront proposées aux enfants du CE1 à la 5^{ème}. La pratique aura lieu au stade sous la responsabilité de Yann RAOUL.

⇒ Pour les CE1-CE2 et CM1 de 14H à 15H30

⇒ Pour les CM2-6^{ème} et 5^{ème} de 16H à 17H30

Les frais de participations s'élèvent à :

*1, 50 euros
pour la semaine.*



LE COMMERCE ÉQUITABLE

Parce que le commerce équitable s'avère un des outils les plus efficaces pour combattre la pauvreté dans le monde et promouvoir le développement durable. Parce que les collectivités locales ont un rôle essentiel à jouer, notre municipalité a signé le 27 Janvier 2003, un engagement pour favoriser la consommation de produits équitables au sein de notre mairie.

* Qu'est ce que le commerce équitable ?

C'est un partenariat commercial, basé sur le dialogue, la transparence et le respect, qui vise plus d'équité dans le commerce international. Il contribue au développement durable en proposant de meilleures conditions commerciales aux petits producteurs des pays du Sud, et en sécurisant leurs droits. Ces millions de petits producteurs sont contraints d'accepter des prix pour leurs récoltes qui ne couvrent même pas leurs besoins alimentaires (se nourrir, envoyer les enfants à l'école...)

* L'objectif du commerce équitable ?

C'est plus de justice et d'équilibre dans le commerce mondial.

* Les moyens :

Ils ne passent ni par la charité, ni par une aide financière mais par une organisation différente. C'est pourquoi l'association "Max Havelaar" a proposé de créer un label en 1988. Il existe 127 références labélisées pour le café :

- Monoprix BIO, BIOVILLAGE (Leclerc), NATURE BIO (Cora), MALANGO (Champion)
 - Pour le thé : DARJEELING Monoprix BIO. Vous pouvez également trouver du thé et du café labélisés dans les magasins Bio (Croc Bio à Cusset, Bio Phare à Bellerive) ainsi que dans les boutiques Artisans du Monde.

* Quelques exemples : Il faudrait à un paysan d'Amérique Latine 300 ans de travail pour s'acheter un camion d'une valeur de 15 000 euros. Un français consacre 0.20 centimes par an aux produits labélisés.

"Quiconque travaille a droit à une rémunération équitable et satisfaisante lui assurant ainsi qu'à sa famille une existence conforme à la dignité humaine". Déclaration universelle des droits de l'homme, 1948, Article 23, alinéa 3.

* Pour vous informer : Association Max Havelaar, 41 Rue Emile Zola 93107 Montreuil Cedex TEL : 01 42 87 70 21

E-mail : info@maxhavelaarFrance.org Site internet : www.maxhavelaarfrance.org

Vous pouvez également consulter le rapport annuel 2001 Max Havelaar France disponible en Mairie.

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS

AVRIL

13/4 ASPTT Vichy , 14 km du Vernet
26/4 Comité des Fêtes , bal de la Reine , salle G Péronnet
27/4 Comité des fêtes , Grande Cavalcade

MAI

8/5 ESV Football , tournoi des jeunes
9/5 ESV Football , tournoi Jean Desfemmes
16 et 17/5 Les Faciles Phénomènes Mobiles , festival théâtre , Salle G Péronnet

JUIN

01/6 Club des Propulsions du Vernet , exposition , zone artisanale
15/6 Fête de l'école
21/6 ESV Football , méchoui
28/6 Comité des Fêtes , feux de la St Jean
28/6 ESV Pétaque , Challenge Aimé Martin
29/6 Comité des fêtes , Barbecue

ETAT CIVIL

Naissances :

LARDENOIS Marina , le 03/12/02
COUPERIER Louana , Nathalie , Catherine , le 08/01/03

Décès :

GILBERT Roland , Antoine , le 07/01/03 , 66 ans
FERRACCI Jeannette , le 03/02/03 , 95 ans
BARNICHON Marie-Thérèse , le 11/02/03 , 90 ans
SCHULHOF Céleste , Madeleine , Joséphe , le 17/02/03 , 90 ans
POIRIER Claude , Jean-Louis , le 23/02/03 , 52 ans
FOURNIER Louis , le 27/02/03 , 88 ans
PEYRONNET Camille , Françoise , Marcelle , 06/03/03 , 104 ans
BARTHELEMY Alice , Marguerite , Edith , le 11/03/03 , 90 ans

CALENDRIER DES EXPOSITIONS SALLE ROBERT DEVAUX

10 Mai au 19 Mai 2003 / Une exposition insolite de 2 artistes :

Monsieur P Charlat , sculpteur , vous accueillera dans son univers imaginaire avec ses personnages qui prennent vie grâce à un assemblage minutieux de vieux outils.
Madame M.L Aujardias , artiste peintre , exprime son art sur un support surprenant , la tuile.

21 Mai au 30 Mai 2003 / Un hommage :

Madame A Iglesias , artiste peintre , résidant à Perpignan , nous fera l'honneur de nous présenter ses oeuvres en souvenir de sa famille originaire de notre commune . Une exposition riche en couleur et émotion .

13 Juin au 26 Juin 2003 / Voyage :

Monsieur Lakhday , artiste peintre , calligraphe , nous emmène par ses origines kabyles et son goût pour les étoffes et les tissus , à découvrir l'art de travailler l'acrylique au couteau . Le trait de Lakhday est très proche des croquis de la haute couture

4 Juillet au 14 Juillet 2003 / Un noble Art :

Les artistes s'associent : Monsieur Huet , Monsieur Theyenet , Monsieur Jaffeux , Mr Mothet , pour une exposition artisanale : la marqueterie . Travail minutieux de bois rares et précieux , rose , amarante , palissandre ... sont tout autant de noms qui font rêver , et offrent des veinures , nuances et reflets d'une richesse infinie.



FETE DE LA ST GEORGES

Cette année le comité des Fêtes célèbre ses 20 ans d'existence. Créé en 1983, il a remis à l'honneur la fête patronale de la St Georges. Ce jour là, on venait de loin déguster l'incomparable brioche de Raymond Lafond accompagnée d'un petit verre de St Pierre. En 1983, le comité des fêtes participe au carnaval de Vichy, en confectionnant un char dont le thème en est "Lou Pompis do Varné" les pompiers du Vernet. Aujourd'hui le Carnaval n'est plus mais la cavalcade subsiste.

Programme 2003 :

* Samedi 26 Avril : 15 h: rallye surprise pour les enfants d'âge primaire départ salle R Devaux, séance de maquillage pour les petits. 17 h: lâcher de ballon, sur la place. 20 h: repas dansant avec orchestre, élection de la reine.

* Dimanche 27 Avril : 10 h à 12 h: Le Verger du Vernet fera déguster son célèbre St Pierre accompagné d'un morceau de brioche de notre boulanger. 15 h: départ de la cavalcade parking de l'école avec chars, groupes, musiques. 18 h: tirage de la tombola. Tous les Vernétois sont invités à se joindre au défilé.

RACONTE MOI L'HISTOIRE DE SAINT GEORGES

C'était vers les années 1880, derrière l'église (aujourd'hui salle des fêtes) se trouvait une petite mare bourbeuse appelée gouillat Perra. Pourquoi cette dénomination, personne ne le sait. Bref, Philomène Charrioux, personne un peu simplette, mais ne faisant tord à personne, habitait avec ses enfants à Barantan. On disait qu'elle buvait une verre d'eau bénite au chant du coq avant le petit déjeuner pour effacer les mauvaises pensées de la nuit. Cette brave femme ne manquait pas une fête religieuse. Alors la procession de la Saint Georges était très attendue car les distractions étaient rares. Quatre porteurs suffisaient pour transporter la statue de bois léger. Cette année là, Eugène le facteur rural, Henri de la Courie du Haut, Baptiste l'ancien garde champêtre et Francis le mitron qui ce jour là avait écourté sa sieste, étaient à leur joie de transporter le Saint Patron du village. La procession faisait un long périple. Elle commençait par le tour de l'église puis direction la côte Saint Amand, Verduizant, Le Lavin, les Courries, le Château, Barantan et retour vers le bourg où le bon Saint devait retrouver sa niche. Il manquait peu de villageois à cette réunion exceptionnelle et beaucoup de personnes faisaient des kilomètres pour cette fête patronale. De retour vers l'église, le chemin était-il trop glissant avec plusieurs arrêts pendant ce long parcours, les porteurs avaient ils trempé les moustaches dans le Saint Pierre "vin blanc du Vernet"? ... Toujours est-il que Baptiste dérapa et entraîna dans sa chute, les trois autres qui n'étaient sans doute pas à jeun non plus. La statue du Saint se retrouva à terre sur le bord du gouillat. C'est à ce moment propice que les habitants indésirés en profitèrent pour s'échapper. Une colonie de rats se dirigea vers le trou d'eau, on dit même que la moitié sont morts noyés. Notre Philomène, habillée en dimanche, se mit à pousser un cri inhumain: "miracle, miracle, notre bon Saint Georges a pouliné, miracle, miracle," etc... Et avant que l'on ait eu le temps de la retenir, elle s'élança par les rues et les cours, échevelée, livide, le bonnet dégrafé, le caraco ouvert et répétant: miracle, etc... La Toine et la Mélie, ses enfants, ont bien essayé de la raisonner. Ayant perdu sa faculté mentale, la pauvre femme voyait certaines nuits des petits poulains gris avec des moustaches de rats et de grandes ailes blanches qui voletaient dans sa chambre. Pour essayer de la ramener à la raison, on lui fit boire des tisanes, on fit venir Saint Augustin des Malavaux qui, les jours de pleine lune, pouvait oter les sorts et même un voyage à St Menoux ne put la guérir. Il a fallu la conduire à Yzeure.